



Moteur de recherche en cours d'amélioration...

partager :

le 31/10/2010 à 02h02

Manifestations pour revenir à 65 ans



Katrin Distler, 47 ans, secrétaire du DGB à Fribourg et conseillère d'Eures.

La DGB — la puissante confédération des syndicats — manifestera en novembre et en décembre dans toute l'Allemagne, et notamment à Stuttgart le 13 novembre. Contre la retraite à 67 ans.

Après les syndicats français, leurs collègues allemands appellent à manifester dans les semaines à venir. L'une des revendications porte sur le retour à 65 ans pour les retraités à taux plein. Michael Sommer, patron de la DGB — qui revendique plus de six millions d'adhérents, à travers huit centrales — a envoyé un message de soutien à ses collègues français. Sur les tracts annonçant la manifestation de Stuttgart, on peut lire : « L'Allemagne sur la pente raide. » Et cette revendication : « un changement de cap pour plus de justice sociale ». Il y a aussi eu « des grèves d'avertissement », de deux heures, dans les chemins de fer. Mais un salarié ne peut faire grève que s'il est touché par le problème...

En cause, la loi de mars 2007, « Rente mit 67 ». « Elle prévoyait une clause pour vérifier la faisabilité de la réforme, en tenant compte de l'emploi effectif des salariés les plus âgés », explique Katrin Distler, secrétaire du DGB du Bade-Wurtemberg, par ailleurs une des quatorze conseillers Eures — qui veut favoriser la mobilité dans le Rhin supérieur.

Âge moyen : 63 ans

Le gouvernement fédéral rendra ses conclusions le 17 novembre. Mais les syndicats estiment d'ores et déjà que la réforme des 67 ans, qui doit entrer en vigueur à partir de 2012, doit être abandonnée. Et leurs arguments ne sont pas très éloignés de leurs homologues de ce côté du Rhin,

même si, en Allemagne, la revendication porte sur le maintien des 65 ans. Néanmoins, l'âge moyen de départ à la retraite se situe à 63 ans. Ce qui signifie qu'une partie des retraités part avec une décote de deux années. Tous n'ont pas cotisé dans une assurance privée, ce qui est encouragé par le gouvernement.

D'après les statistiques de la DGB, la moitié des retraités ont quitté, en 2009, le monde du travail pour des raisons liées à l'âge, mais 27,8 % ont cessé leur activité pour des raisons de santé et 22,2 % parce qu'ils étaient sans emploi. « Il n'y a pas que la pénibilité physique de certains métiers. Il y a aussi la pénibilité psychique, et parfois les deux, pour certains métiers de la santé », observe Katrin Distler, en citant le cas du personnel soignant qui s'occupe des personnes dépendantes. Elle-même, à 47 ans, envisage « difficilement » de travailler jusqu'à 67 ans. Même si elle « aime son travail... »

« Soutien » de la CSU

« Pour travailler plus longtemps, encore faut-il des emplois, ce qui n'est pas garanti avec la crise économique », signale-t-elle. Mais surtout, la DGB met en garde contre « la pauvreté qui touche certaines catégories de retraités, essentiellement des femmes, qui n'ont pas eu de carrières complètes ou ont effectué des « minijobs ». « Il n'y a pas de Smic comme en France », relève la syndicaliste. La revendication actuelle porte sur un salaire horaire minimum à 8,50 €.

Les syndicats ont reçu le soutien inattendu du chef de la CSU — membre de la coalition — Horst Seehofer, ministre-président de Bavière, qui a menacé mi-octobre de « remettre en cause la retraite à 67 ans, si les entreprises ne proposent pas plus d'emplois aux seniors ». Si le chef du FDP, Guido Westerwelle, a plaidé pour « plus de flexibilité dans le choix de l'âge de départ à la retraite », le président du groupe CDU au Bundestag, Michael Fuchs, a mis en garde contre « un nouveau débat qui pourrait troubler les gens ». « La réforme sera engagée, car elle constitue la bonne réponse au vieillissement de la population », a assuré, pour sa part, la chancelière Merkel.

Bataille de chiffres ? D'après la presse allemande, le rapport qui sera présenté le 17 novembre par la ministre Von der Leyen, montre que 41 % des plus de 55 ans sont encore actifs actuellement, contre 28 % seulement il y a dix ans. De même, le chômage aurait baissé nettement parmi les 55-64 ans. « Il y a plus de zones de lumière que de zones d'ombre », a déclaré la ministre, en reconnaissant qu'« il reste beaucoup à faire pour ancrer le sentiment du travail jusqu'à 67 ans dans la population... »

Services



Flux RSS



Guide TV



Galerie vidéos



Le blog

3 C'est gratuit et je gagne du temps

Mes courses E.LECLERC ? d'un clic dans mon coffre ! RDV sur www.leclercdrive.fr

E.LECLERC Drive BLOTZHEIM

LIENS SPONSORISÉS

Appartement ou Maison ? Que choisir ?
 Mieux qu'un appartement un duplex comme une maison !
 Achat Maison Neuve
 Achat Maison Alsace

Envie d'une maison tendance
 Ligne OKEA : des maisons tendance à prix maîtrisés, optimisées pour de haute performance énergétique.
 Découvrez nos Modèles de Maisons Okea
 Découvrez nos offres du Bas-Rhin

Duplex-Jardins basse consommation
 Découvrez les avantages d'un duplex basse consommation
 Achat maison basse consommation

Connaitre son temps de parcours
 en Bus, Tram, Train, dans toute l'Alsace. C'est possible sur sur le site de tous vos itinéraires :
www.vialsace.eu

Bienvenue, vous êtes chez vous !
 A Brunstatt, voici deux jolis ensembles résidentiels pour être à la fois "Ville et campagne". Confort et bien-être à la clef !
www.dallamano-construction.fr

Écouter - Concevoir - Réaliser
 Découvrez notre nouveau concept de maisons bio-climatiques.
www.maisons-ema.fr

La réussite de votre projet!
 Une solution globale personnalisée du financement à la remise des clefs.
www.maisonseden.com